

# Jueves 22 de Abril del 2010

Última modificación 22.04.2010

El Financiero Falta de reformas estructurales no daña decisiones de inversión Viridiana Mendoza Escamilla Los mercados financieros en México no han sufrido afectaciones por la falta de reformas estructurales en el país. En conferencia de prensa, Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), afirmó que las condiciones actuales no han despertado comportamientos dudosos o negativos en los inversionistas, pues el país cuenta con una economía robusta. "Los inversionistas en los mercados no están teniendo un comportamiento dudoso o negativo en relación con la economía mexicana. El mundo crecerá más, pero no resarcirá lo perdido, dice FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó las expectativas de crecimiento de la economía mundial para este año, pero su dinamismo será insuficiente para resarcir la caída ocasionada por la recesión. Además, el organismo considera que la recuperación mundial enfrentará grandes desafíos y que ocurrirá a diferentes ritmos; será más débil en las economías avanzadas y con mayor dinamismo en los países en desarrollo. Urge combatir piratería en los países emergentes Zenyazen Flores Los países desarrollados prevén que 70 por ciento del crecimiento mundial de los próximos cinco años dependerá del consumo de las economías emergentes como México, por lo que es necesario combatir de manera eficaz la entrada de mercancía ilegal en esos mercados. Únicamente en el ámbito tecnológico el software pirata causa pérdidas de al menos 833 millones de dólares al año, lo que no sólo impacta a los titulares de los derechos de autor, sino también la economía nacional, aseguró el director jurídico de propiedad intelectual de Microsoft México, Andrés Rengifo. Cierran mil 558 exportadoras en 2 años Isabel Becerril México registra elevados índices de mortandad de empresas exportadoras. Tan sólo en los últimos dos años desaparecieron mil 558, informó Bruno Ferrari García de Alba, director de ProMéxico. Destacó que en 2007 había 35 mil 917 firmas que comercializaban sus productos en el exterior, y para 2009 el número se redujo a 34 mil 353, lo que representó 4.3 por ciento menos. En el periodo 2000-2009 cerraron tres mil 392 empresas exportadoras, lo que significó 9 por ciento del total, al pasar de 37 mil 745 a 34 mil 353. Caen salarios 2.24% en febrero Arturo Robles Los salarios de los trabajadores adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) presentaron una caída real anual de 2.24 por ciento en febrero, con lo que suman 16 meses consecutivos con retrocesos anuales y la disminución más significativa al menos en la última década. Descontando los niveles de inflación en el mes de referencia, la baja real del poder adquisitivo fue equivalente a 5.4 pesos de 2010. Es decir que los incrementos que observaron los precios en el segundo mes del año propiciaron un menor poder de compra para los trabajadores Promover el empleo, consenso del G-20 WASHINGTON, 21 de abril.- Los ministros del Trabajo de los miembros del G-20, entre ellos Argentina, Brasil y México, llegaron hoy a un consenso para promover la creación de empleo y colocar el problema de la desocupación en el foco de la agenda del grupo de las economías más grandes del planeta. Tras una reunión con el presidente Barack Obama, los ministros anunciaron cinco recomendaciones acordadas en los dos días de encuentro en Washington, DC, el primero entre ministros del Trabajo de los países del G-20, que reúne a 20 naciones, incluidas las ocho más desarrolladas y varias emergentes:... Eleva el FMI estimados para la economía mundial en 2010 El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó sus previsiones sobre el crecimiento de la economía mundial para este año, por una mejoría de China e India, aunque advirtió que muchas naciones avanzadas podrían quedarse rezagadas si no enfrentan sus problemas financieros y de deuda pública. En su más reciente informe Perspectivas de la economía mundial, el FMI elevó sus previsiones a 4.2 por ciento para 2010, su mayor expansión desde 2007, por encima de la estimación de enero del 3.9 por ciento. Sin embargo, no se espera que el crecimiento mundial repunte mucho el próximo año y su estimación se mantuvo en 4.3 por ciento. En cambio, según el FMI, el verdadero repunte se estaría gestando en los países emergentes y en desarrollo, que se prevé continuarán creciendo a un ritmo de 6.3 y 6.5 por ciento en este y el próximo año. Los pronósticos son mejores que las estimaciones entregadas en enero de una expansión de 6.0 y 6.3 por ciento, respectivamente El Reforma Desinfla electricidad presión en precios Juan Carlos Orozco Ciudad de México (22 abril 2010).- El inicio de la temporada de verano, que reduce las tarifas en diversas ciudades del País fue determinante para que en la primera quincena de abril se registrara una deflación de 0.31 por ciento, cifra nunca antes registrada en un periodo similar, informó el Banco de México. Durante el lapso señalado la inflación de los bienes y servicios con precios administrados o concertados, que es un fuerte componente del índice de precios no subyacente, registró un retroceso de 1.11 por ciento. En tanto, el otro componente del indicador no subyacente, los precios agropecuarios, bajó 0.93 por ciento. La reducción de estos bienes y servicios diluyó las alzas de precios registradas en la gasolina, que tuvo un incremento de 0.86 por ciento en los primeros 15 días de abril, y del transporte colectivo cuyas tarifas crecieron 1.16 por ciento. Tiene mercado interno máximo desde 2008 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (22 abril 2010).- En febrero de este año, el mercado interno medido a través de las ventas al menudeo tuvo un crecimiento de 2.3 por ciento en su comparación anual, su mayor expansión desde julio de 2008 cuando las ventas del sector crecieron 2.9 por ciento, señalan datos del Inegi. El avance en los establecimientos a detalle se presenta luego de que en enero tuvieran una contracción de 1.8 por ciento. En su comparación mensual, las ventas al menudeo aumentaron 0.64 por ciento respecto al mes inmediato anterior y en cifras ajustadas, lo que confirma la tendencia ascendente del mercado interno. Sube dólar a 12.40 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (22 abril 2010).- Con un comienzo marcado por una evolución negativa en los mercados, derivada de los problemas fiscales que aquejan a varias economías del mundo, en especial de Europa, la moneda nacional empieza a con pérdida. Por el momento, las ventanillas de Banamex están comprando la divisa de Estados Unidos en 12.00 pesos y la venden en 12.40 unidades, lo que significa que existe movimiento con respecto al cierre anterior. Así, la moneda mexicana abre la jornada, en su cotización de venta, con un retroceso de 0.40 por ciento ante el dólar de EU. Caen petroprecios en NY y Londres Londres, Inglaterra (22 abril 2010).- El petróleo caía a alrededor de 83 dólares por barril el jueves después de que unos datos de mayores inventarios en Estados Unidos indicaron que la demanda en el país no estaba a la altura de la recuperación económica global. Las existencias estadounidenses de crudo subieron imprevistamente la semana pasada, según las estadísticas gubernamentales, y las reservas de combustible también ascendieron más de lo proyectado. No

obstante, el mercado recibía cierto respaldo por la noticia de una explosión en el oleoducto Irak-Turquía, que transporta un 25 por ciento de las exportaciones de crudo iraquí. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78893.html>FMI eleva a 4.2% estimación de crecimiento para México Ixel Yutzil González La economía global se recupera mejor a lo previsto, pero el mundo se enfrenta a un escenario incierto debido a la fragilidad fiscal y al elevado nivel de desempleo en el mundo, expresó el Fondo Monetario Internacional (FMI). En el documento Perspectivas Económicas Mundiales 2010, expuso que la recuperación económica estará liderada por economías emergentes como China, Brasil, India e Indonesia, que protagonizarán sólidas recuperaciones, frente al débil crecimiento económico de los países avanzados. Dijo que Estados Unidos tendrán un mejor desempeño que Europa y Japón. Para México, el FMI prevé un crecimiento de 4.2% anual en 2010, dos décimas más que lo estimado en enero. El organismo internacional consideró que la economía mexicana se beneficiará de una demanda externa más robusta, especialmente de Estados Unidos, mientras que su consumo e inversión internos seguirán débiles. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78902.html>La economía es sólida y robusta: Luis Téllez Ricardo Jiménez La economía mexicana se encuentra sólida y robusta, con un comportamiento no dudoso sobre la evolución macroeconómica, pese a la falta de reformas estructurales, dijo el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez. En el anuncio de la colocación de certificados bursátiles fiduciarios de Fovissste, por un monto total de 4 mil 500 millones de pesos equivalentemente a poco más de mil millones de Udis, Luis Téllez agregó que se tiene una deuda externa manejable y una cuenta corriente saludable; eso es lo que ven y califican &mdash;dijo&mdash; los mercados financieros internacionales. En conferencia de prensa, el vocal ejecutivo de Fovissste, Manuel Pérez Cárdenas, comentó que esta institución gubernamental participó en junio del año pasado por primera vez en el mercado de capital de México, realizando una colocación de certificados bursátiles por la cantidad de 3 mil 500 millones de pesos. El funcionario dijo que la actual emisión es la cuarta que realiza este organismo social y manifestó que la colocación fue todo un éxito, porque hubo una demanda de casi 12 mil millones de pesos, que representa tres veces por arriba a lo asignado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78904.html>Superpeso, de regreso al mercado Ricardo Jiménez El peso mexicano se fortaleció nuevamente, luego de haber experimentado varios días de depreciación. En las operaciones de este miércoles registró una ganancia cercana a 0.50%, debido al ánimo que existió entre los intermediarios financieros por los buenos resultados bursátiles anunciados por las empresas que cotizan en el Wall Street. En ese contexto, el tipo de cambio peso-dólar en negociaciones al mayoreo registró un precio de 12.180 pesos, contra las cotizaciones observadas ayer de 12.2267 pesos, que representaron una apreciación de 4.67 centavos, equivalente a un saldo positivo de 0.38%, mientras las operaciones al menudeo mostraron un valor de 12.35 pesos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/22/inflacion-baja-031-primera-quincena-abril>Inflación baja 0.31% en primera quincena de abrilLa inflación de México se desaceleró sorpresivamente en la primera quincena de abril por la caída en los precios de algunos productos volátiles, lo que resta presión al banco central para subir la tasa referencial de interés. El índice de precios al consumidor bajó 0.31% en la primera quincena de abril, sorprendiendo al mercado que esperaba un alza de 0.10%, de acuerdo con un sondeo de Reuters entre 20 especialistas. El índice subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos productos volátiles, se redujo 0.03% en los primeros 15 días de abril, según el Banco de México (central). Los precios a la baja de las frutas y verduras, así como de los servicios turísticos, electricidad y aviación fueron los que contribuyeron principalmente en la moderación del índice. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/22/dolar-maximo-dos-semanas-frente-euro>Dólar en máximo de dos semanas frente al EuroNUEVA YORK.- El dólar extendía sus ganancias contra el euro el jueves, avanzando a un nuevo máximo de dos semanas, tras un informe que mostró que las ventas de casas usadas en Estados Unidos subieron 6.8% en marzo. El euro cayó a sus mínimos contra el dólar a 1.3277 dólares, el menor nivel desde el 8 de abril, según datos de Reuters. Luego se negociaba con una baja de 0.7%, a 1.3287. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/04/22/rentabilidad-prioridad-banca-mexico-moody-s>Rentabilidad, prioridad de la banca en México: Moody'sPese a que la inseguridad que afecta la prestación de servicios bancarios, la prioridad para este sector debe ser recuperar su rentabilidad y evitar que este tema se convierta en un foco de alerta. El vicepresidente senior de Instituciones Financieras para México de Moody's, David Olivares Villagómez, consideró que es muy prematuro medir las afectaciones que tendrá la inseguridad, no sólo para la banca, sino para la economía en general. Este problema, dijo, es un fenómeno que frena la actividad de cualquier negocio no sólo de la banca porque desincentiva la inversión e inhibe la confianza de los consumidores. La prioridad en este momento es buscar la manera de proteger la rentabilidad de la banca, la cual se espera que en el 2010 y aún en el 2011 sea muy baja respecto a lo reportado en años anteriores, anticipó. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/04/21/mayor-bancarizacion-elevaria-tasas-interes-robles>Mayor bancarización elevaría tasas de interés: RoblesCon el aumento de la bancarización en el país y una mayor penetración del crédito en nuevos sectores con menores recursos del país, podría ocurrir un incremento en las tasas de interés de las tarjetas de crédito, explicó el presidente de la Asociación de Bancos de México, Luis Robles Miaja. &ldquo;Si seguimos bancarizando y capturando clientes de nuevos segmentos de menores recursos, las tasas van a subir, en promedio&rdquo;, explicó tras su participación en la ceremonia de colocación de Certificados Bursátiles Fiduciarios de Fovissste. Sin embargo, destacó que lo anterior no significaría un aumento en el costo del dinero; por el contrario, sería el resultado de una mayor población beneficiada y el reflejo de una mayor captación de reservas para otorgar préstamos a sectores de mayor riesgo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/22/fmi-espera-que-china-revalue-yuan>FMI espera que China revalúe el Yuan El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, dijo el jueves que no espera que China se decida de la noche a la mañana a revaluar su moneda. Ante periodistas acreditados a las reuniones del FMI y el Banco Mundial, Strauss-Kahn sostuvo que espera que China "contemple en el tiempo alguna reevaluación de la moneda". Una decisión como esa sería de interés para la economía china, agregó. Pide coordinar reformas financieras <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/22/filial-pemex-asesorara-compras-panama-sener>Filial de Pemex asesorará compras de Panamá: Sener Una misión de la empresa

Petróleos Mexicanos Internacional (PMI) asesorará la próxima semana al gobierno de Panamá en materia de compra de combustibles, anunció hoy el director de la Secretaría de Energía, Juan Manuel Urriola. La directora de PMI, María del Rocío Cárdenas, y tres especialistas se reunirán con las autoridades panameñas el lunes próximo para abordar lo relativo a la llamada 'fórmula de paridad' en la compra panameña de derivados del petróleo. 'Consideramos que el tema hay que tratarlo desde la propia compra y su eficiencia y no en los índices', comentó Urriola en declaraciones a la televisora Telemetro. Señaló que los especialistas de PMI, filial de la empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex), 'van a venir a trabajar por un par de días, vamos a ver la situación del mercado y a dónde podemos apuntar'. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/22/index.php?section=economia&article=028n1eco> Reestructuran deuda de 1.9 millones de usuarios Israel Rodríguez y Víctor Cardoso Acapulco, Gro., 21 de abril. La crisis económica y el desempleo que afectó a la población durante la crisis global orilló a la reestructuración de la deuda de 1.9 millones de clientes de la banca mediante la ampliación de plazos y una reducción en las tasas de interés. La cartera asociada a los programas de reestructura acumuló un monto de 2 mil 600 millones de pesos, principalmente para clientes de tarjetas de crédito, bienes de consumo duradero y préstamos personales, entre otros, informó Ignacio Deschamps, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM). Previamente a la inauguración de la 73 Convención Bancaria, la zona de Punta Diamante de este puerto ha sido acordonada por personal del Ejército Mexicano, Armada, policías Federal, ministerial estatal y municipal, lo que ha convertido al hotel Princess, sede del acto en el que el presidente Felipe Calderón dará inicio a los dos días de trabajo, en la zona más segura y protegida de México.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/22/index.php?section=economia&article=029n1eco> México tiene una macroeconomía 'muy robusta', afirma Luis Téllez Juan Antonio Zúñiga México tiene una macroeconomía 'muy robusta', reflejada en entradas muy importantes de capital y un tipo de cambio sólido, afirmó Luis Téllez Kuenzler, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Luego de participar en la cuarta colocación de certificados bursátiles fiduciarios del Fovissste por 4 mil 500 millones de pesos, Téllez Kuenzler aseguró que la cuenta corriente de la balanza de pagos del país es sólida y que la reducción a 30 por ciento en la relación entre la deuda gubernamental y el producto interno bruto muestran la robustez de la economía mexicana.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/22/index.php?section=politica&article=002n1pol> Mexicanos, 50% de los nuevos pobres Roberto González Amador Washington, DC, 21 de abril. Uno de cada dos latinoamericanos que cayeron en la pobreza en 2009 como consecuencia de la crisis económica es mexicano, según estimaciones del Banco Mundial y del gobierno de México. 'México contribuyó a una fracción importante' del incremento en el número de pobres en América Latina, sostuvo el Banco Mundial.